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一边做推介 一边聊短板

“五个新城”专题审议
区委书记“抢”话筒

    “我是来自奉贤代表团的庄木弟，我讲

五个建议。”
“我是来自松江代表团的程向民，我也

作个发言。”
1 月 25 日下午，“推进‘五个新城’

建设 优化市域空间新格局”专题审议会
现?气氛热烈。踊跃发言中，特殊的一幕

引发善意轻笑：市人大代表、奉贤区委书

记庄木弟，市人大代表、松江区委书记程

向民也“抢”起话筒，一边做推介，一边聊
短板，畅谈新城建设。

“我们应该要改变行政管理的理念，

要有弹性规划。现在有的地方脑子进入新
时代，脚还在旧地方；有的时候脚走进新

时代，脑子还在老城厢。”发言中，庄木弟
代表妙语频出。

他提出，建设城市不能光从技术上研
究，还要注重打造人性化、人文化、人情味

的人民城市。新城建设要打造总部经济集
聚的地方、创意文化生长的地方、诗意人生

栖息的地方，以江南水乡、生态文化为竞争
力。“我们没有高楼大厦，但是经济竞争力、

创新力超过城市，行不行？我认为是行的。”
“五大新城建设让郊区人民心花怒放，

这意味着上海未来发展动能的转变，这个
转变是从火车到动车的转变。”谈到产业发

展定位时，庄木弟代表认为新城应该跳出
城市框架，参与国际分工。“要有‘今天我看

世界，明天世界看我’的豪迈决心，使我们
这座城市从唯一变成唯美！”一番激情发

言，引来全?掌声。
语毕，坐在他身边的程向民代表也迫

不及待接过话筒。

“‘五个新城’发力，关键要找对动力源
在哪里、补齐什么短板？”程向民代表说，松

江在“十三五”时期推进 G60 科创走廊建

设时就已在发展中对标嘉兴等完整独立的
长三角城市。“对标功能定位非常关键，使松

江经济从第三梯队上升到上海第一梯队，

GDP和财政实现两位数增长，G60科创走廊
加快打造中国制造迈向中国创造的先进走

廊、科技和制度创新双轮驱动的先试走廊、
产城融合发展的先行走廊。”

聚焦新城发展，程向民代表说：“我们
现在人口超过两百万，又有大学城，面向

‘十四五’，动力在哪里？我认为，科创仍然
是第一动力，人才是第一资源，发展是第一

要务。我们有 13所大学，同时还有新基建，
有深厚的人文历史和璀璨的文明。这一切

说明我们有足够的条件、基础和信心来建
设好‘十四五’新城。”

同时，程向民代表也指出松江新城发
展急需补上的短板，在现?呼吁：“在组团

式发展的基础上，希望轨道交通 12号线延
长线尽早动工。在医疗卫生资源和教育资

源的配置上，希望有更多的支持。目前各相
关部门已经注意到这一情况，希望未来在

深入规划中得到进一步关注。”
本报记者 杨洁

两会特写

    ?报讯（记者 江跃中 方翔 潘高峰）市

委副书记、市长龚正，市委副书记于绍良等市
领导昨天上午分别参加市政协十三届四次

会议专题会议，围绕市委、市政府重点工
作，听取政协委员的意见建议，与大家一起

讨论交流。
在“推动浦东高水平改革开放，不断提升

‘五个中心’核心功能”专题会议上，马驰、方

奇钟、陈永亮、丁祖昱、李军民、王淳、钱世超、
徐大振、任军、尧金仁、程金华、胡光、徐玉芳、

黄春华、朱明华等 15位政协委员结合各自调
研情况，围绕做强“五个中心”功能、加大改革

创新力度、建设开放新高地等方面积极建言
献策。龚正边听边记，并对委员建议进行了集

中回应。
龚正说，浦东高水平改革开放，已经站上

了新的起点、处于新的历史方位，要进一步做

强“五个中心”核心承载区功能，为持续提升
城市能级和核心竞争力作出新的更大贡献。

要深刻认识国际形势变化、我国构建新发展
格局、上海推进城市数字化转型带来的重大

机遇，在应对外部风险挑战中做强自己，在服
务构建新发展格局中担当作为，努力实现数

字时代“弯道超车”，着力构筑未来发展战略

新优势。
龚正说，要聚焦重点、攻坚克难，推进更

深层次的改革，在改革系统集成、协同高效上
率先试、出经验。要推进更高水平的开放，充

分发挥自贸试验区与临港新片区的“试验田”
作用，充分发挥进博会的平台作用。要推进更

大力度的创新，下好“先手棋”、敢闯“无人
区”，全力做强创新引擎，打造自主创新新高

地。要打造更优的营商环境，保护和激发各类

市?主体活力。市领导翁祖亮、张恩迪出席，
市政协副主席方惠萍主持。

于绍良和市委常委、常务副市长陈寅参
加“做强做优‘五型经济’，打造‘中心节点’和

‘战略链接’”专题会议，认真听取意见建议，
与大家坦诚交流。童继生、周军、焦瑾璞、丁欢

欢、沈开艳、黄罗维、齐轩霆、陈东晓、赵柏

基、赵丽佳、陈丽、徐兵、杨熔勇、池学聪、寿
伟光、杨勇萍等 16位政协委员，围绕培育壮

大头部企业、优化产业结构增强辐射能力、
强化全球金融资源配置功能、聚合协同线上

线下各类流量、更好建设国际数字之都等发
言。于绍良感谢政协委员积极建言献策。他

说，上海深入贯彻落实习近平总书记对上海
发展的一系列重要指示要求，主动服务和融

入新发展格局，立足超大城市特点和规律，

全力打造国内大循环的中心节点和国内国
际双循环的战略链接。做强做优“五型经

济”，是提升城市能级和核心竞争力的重要
着力点，是育先机、开新局的重要支撑点，是

打造“中心节点”和“战略链接”的关键一招。
要谋定快动、比学赶超，打破常规手势和思

维定势，持续优化营商环境，更好营造适合

“五型经济”发展的良好生态，释放发展活
力，推动各类市?主体百花齐放、竞相发展。

市政协副主席金兴明主持会议。
市领导郑钢淼、刘学新、吴清、周慧琳、胡

文容、凌希、朱芝松、舒庆、彭沉雷、陈群、汤志
平、陈通等分别参加“坚持人民城市为人民，

持续保障和改善民生”“全力推进‘五个新城’
建设，重塑城市空间格局”“加快城市数字化

转型，提升城市治理现代化水平”和“传承红
色基因，弘扬城市精神品格”4?专题会议。陆

敬波、尹大强、高照宇、陆月星、朱迎迎、王训
国、马益民、刘波英、张毅、陆锦花、王建军、臧

熹等委员先后发言。市政协副主席周汉民、李
逸平、徐逸波、黄震分别主持。

    ?报讯 连日来，市人大常委会副主任

徐泽洲、沙海林、蔡威、高小玫、肖贵玉、莫
负春分别参加了代表团分组审议政府工作

报告和审查《上海市国民经济和社会发展

第十四个五年规划和二〇三五年远景目标
纲要（草案）》。
大家认为，今年的政府工作报告全面

回顾了一年极不平凡的工作历程，内容实

在，文字凝练，总结成绩实事求是，描绘蓝
图振奋人心，部署工作科学务实，是一个催

人奋进的好报告。
大家在审议中表示，过去一年，全市上

下认真学习贯彻习近平总书记考察上海重
要讲话和在浦东开发开放 30周年庆祝大

会上的重要讲话精神，在市委的坚强领导

下，疫情防控科学有效，复工复产扎实有

力，经济结构调整不断深化，营商环境持续
优化，成绩来之不易。

大家提出，要进一步强化科技创新的
策源功能，加大对“卡脖子”技术的攻关力

度；要加快“一网通办”数据共享和流程优化，
高度重视人口深度老龄化问题，努力破局公

共卫生人才紧缺困境，不断放大进博会带来

的溢出、聚合效应，持续推进生活垃圾分类
工作，促进上海城市治理水平不断提升。

大家表示，2021年是中国共产党成立
100周年，上海作为党的诞生地，要大力传

承弘扬红色文化，抓住机遇发展上海红色
旅游产业和文创产业，用优异的成绩庆祝

百年华诞。

    ?报讯 连日来，出席市人代会的市政府领

导陈寅、吴清、舒庆、彭沉雷、陈群、汤志平、陈
通，与人大代表们一起认真审议政府工作报告

和审查《上海市国民经济和社会发展第十四个
五年规划和二〇三五年远景目标纲要（草案）》。

他们表示，今年是“十四五”开局之年，要按照中
央、市委决策部署，抢抓新机遇，实现新发展，以

优异成绩庆祝中国共产党成立 100周年。

副市长们认为，过去一年，上海统筹推进疫
情防控和经济社会发展工作，实现了经济持续

健康发展和社会大局稳定。推动高质量发展，深
化改革开放，着力提升城市能级和核心竞争力，

胜利完成“十三五”目标任务，完成了市十五届
人大三次会议确定的主要目标任务。新的一年，

要坚定信心，迎难而上，狠抓落实，善作善成，加

快建设“五个中心”和具有世界影响力的社会主

义现代化国际大都市。
副市长们指出，今年要按照中央对上海发

展的战略定位，全力落实三项新的重大任务，打
好浦东这张“王牌”，当好全面建设社会主义现

代化国家的排头兵。要强化“四大功能”，做优做
强“五型经济”，加快推进“五大新城”建设，大力

提升城市能级和核心竞争力，构筑上海未来发

展战略优势。要加快推进城市数字化转型，着力
建设韧性城市，不断提高城市治理现代化水平。

副市长们表示，今年要持续增进民生福祉，
聚焦民心工程和民生实事，推进普惠性、基础

性、兜底性民生建设。坚持以人民为中心，努力
解决群众急难愁盼，提高公共服务均衡化、优质

化水平，在改善人民生活品质上实现更大作为。

促进上海城市治理水平不断提升
市人大常委会副主任分别参加代表团分组审议

大力提升城市能级和核心竞争力
市政府领导与人大代表审议政府工作报告

努力实现数字时代“弯道超车”
龚正等分别参加市政协专题会议听取意见建议
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